

Grünberg criticó que mientras emigran "jóvenes con talento", se atraen "jubilados extranjeros"

Rector de la Universidad ORT dijo que las elites del país viven en "un mundo fantástico", lejano de la "revolución creativa"

Para el ingeniero Jorge Grünberg, rector de la Universidad ORT, la sociedad está dividida entre una minoría que quiere construir un futuro para Uruguay "mirando al resto del mundo" y una mayoría, de la que forma parte el "liderazgo" político, cultural y universitario, que viven "atrincherados" detrás de un "muro de yerba", que delimita un "mundo fantástico", en el cual "no hace falta enseñar inglés, las horas de trabajo se pueden reducir sin necesidad de aumentar la productividad, Internet puede ser un monopolio caro y lento, etcétera".

Con esas reflexiones, el académico intentó sacudir al auditorio que seguía su discurso durante la ceremonia de graduación de una nueva generación de alumnos de la Universidad ORT, el viernes 23 de noviembre en el Teatro Solís, con el objetivo de explicar las razones de un país que a su juicio continúa estancado y una clase dirigente que no sacó ninguna enseñanza de

la crisis económica que sufrió en 2002.

Apenas unos días antes de la ceremonia, la ORT fue calificada por tercer año consecutivo como una de las 500 mejores universidades del mundo por el prestigioso ranking que elabora el diario británico "The Times".

"Tenemos que reconocer que así como hubo un cambio de una economía agrícola a una industrial hace un siglo, ahora estamos viviendo otro cambio, que es el de una economía industrial a una economía creativa", insistió Grünberg.

● "Problema fundamental". El jerarca llamó la atención sobre "el discurso nacional" que culpa de todo los problemas del país a "los factores exógenos sobre los que tenemos poca o ninguna responsabilidad, condicionan inevitablemente nuestra situación y son en definitiva culpables de nuestro estancamiento histórico".

Para el rector de la ORT, ésta es una visión equivocada y en realidad el "proble-

ma está en la incompreensión fundamental de nuestras elites nacionales sobre cuál es la verdadera fuente de riqueza en el mundo actual".

"No me refiero a las elites políticas exclusivamente,



Jorge Grünberg

me refiero a las elites culturales, a los medios, a los universitarios. Nuestras elites son, o por lo menos actúan como, 'cambiófobas'", sentenció.

Esa resistencia a los cambios explica, según Grünberg, por qué el "esfuerzo y sacrificio" que la sociedad hizo para superar la crisis de 2002 tuvo como objetivo "volver a un modelo confortablemente conocido, que es en realidad aquel del cual partimos hacia la propia crisis: preservar y volver a lo de antes".

El académico enumeró una serie de desgracias nacionales que no se han revertido después de la peor crisis económica de la historia contemporánea. "Nuestra vulnerabilidad frente a las crisis (o cambios de humor) de los vecinos no ha disminuido, nuestros socios comerciales son los mismos, el perfil de las inversiones que recibimos (y que buscamos) no ha cambiado, la emigración no ha bajado y quizás su perfil ha empeorado, ya que se van personas de mayor formación", explicó.

Para la autoridad de la Universidad ORT, el "cambiofobismo" excede a los partidos políticos y se trata de una conducta "mayoritaria que atraviesa transversalmente" toda la sociedad.

"La verdadera división en nuestra sociedad es entre los que ven nuestro futuro

en el horizonte mirando el resto del mundo y los que están atrincherados, detrás de lo que yo llamo un 'muro de yerba', afirmó. Y a continuación agregó: "Detrás del muro de yerba existe un mundo fantástico en el cual no hace falta enseñar inglés, las horas de trabajo se pueden reducir sin necesidad de aumentar la productividad, Internet puede ser un monopolio caro y lento y podemos seguir financiando la formación de miles de abogados o médicos, que luego tienen que ir a trabajar a España o a Chile".

● "Revolución creativa". Frente a los nuevos egresados de la institución y a sus familias, Grünberg planteó la necesidad de que los líderes apunten a la "economía creativa", con la finalidad de "atraer, retener y movilizar a los agentes activos de la innovación".

El rector sostuvo que, "más allá" de esa barrera mental que bloquea al "liderazgo" uruguayo, "estamos asistiendo a una nueva 'geopolítica de la riqueza'".

"Esta revolución económica hacia una economía creativa nos está dando una gran oportunidad, porque ya no dependemos de la 'lotería geológica', donde para ser un país rico hay que encontrar la riqueza abajo de la tierra. Ahora la principal riqueza, que es el talen-

to humano, se puede cultivar o se puede atraer de otros países", sostuvo.

Para Grünberg, el cambio de paradigma económico otorga a Uruguay importantes oportunidades de crecimiento y, a su juicio, un indicio de esto es la "industria del software", "los movimientos en la producción audiovisual" y algunos "emprendimientos en el área química", que han logrado ser competitivos a nivel mundial gracias a que no existen "regulaciones asfixiantes (ni apoyos adictivos)".

● No más fábricas. Justo cuando Uruguay recibe importantes inversiones en el área forestal y se anuncian nuevos proyectos vinculados a ese sector, Grünberg opinó que el gobierno debería apuntar a "atraer centros gerenciales, laboratorios de investigación, estudios de diseño, productoras audiovisuales y equipos de desarrollo informático, más que a fábricas".

El rector alertó que Uruguay está "expulsando" a los jóvenes con talento, mientras fomenta políticas para atraer "jubilados extranjeros" para que gasten su jubilación aquí.

"¿Pero ése es el futuro de Uruguay? ¿Expulsar a nuestros jóvenes de mayor educación y atraer a los jubilados extranjeros?", cuestionó.

Según Grünberg, el sistema educativo "no reconoce ni cultiva el talento", sino que lo desperdicia.

Además, criticó que durante el Debate Educativo organizado por el gobierno se perdió la oportunidad de "encontrar un rumbo en esta revolución creativa" y tan sólo fue "una ocasión de división, de enfrentamiento y de alejamiento".

● Ranking. Grünberg aprovechó la oportunidad para destacar que la Universidad ORT se ubicó en el puesto 466 de la lista de 500 mejores universidades del mundo, publicado anualmente por el "Times Higher Education", un suplemento de "The Times" de Londres.

La institución es la única universidad uruguaya que figura en ese cuadro, encabezado por las universidades de Harvard (EE.UU.), Yale (EE.UU.), Cambridge (Reino Unido), Oxford (Reino Unido) y College Imperial de Londres.

La Universidad ORT ocupa el lugar 13 entre las 21 universidades de América Latina que ingresaron al ranking. De las más de 700 universidades latinoamericanas, solamente se clasificaron 21 entre las mejores, ocupando la Universidad ORT la posición 13.

Con relación al 2006, la institución uruguaya pasó de la posición 329 a la 466.

Negroponte en Uruguay, el creador de "una computadora por niño"

Nicholas Negroponte, director del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) y creador del programa "una computadora por niño" —que busca extender el acceso de los niños a las nuevas tecnologías en los países en desarrollo—, llegará a Uruguay a fines de marzo de 2008 para una encuesta internacional sobre nuevas tecnologías y se prevé que le de un nuevo impulso al Plan Ceibal del gobierno uruguayo, el primero que se lleva a cabo bajo la idea lanzada por esa institución norteamericana, dijeron a **Busqueda** fuentes oficiales.

Esta semana, el gobierno culminó la entrega de 6.982 laptops, construidas con licencia del MIT, en unas 100 escuelas públicas de Florida, cumpliendo así la primera etapa de implementación del Plan Ceibal (Conectividad Educativa de Informática Básica para el Aprendizaje en Línea), añadieron las fuentes.

La cifra representa un 85% del total de las computadoras necesarias para cubrir toda la población escolar de ese departamento.

Las fuentes precisaron que para alcanzar el 100% de la cobertura es necesario que Antel ofrezca conectividad en todo el departamento en los próximos meses; por razones de seguridad, las computadoras dejan de funcionar si no se conectan a la red al menos una vez por mes.

En el marco del programa, el gobierno también adjudicó a una empresa el mantenimiento de las computadoras del Ceibal a razón de \$ 3 por mes por cada equipo. El precio cubre el pago de todos los servicios que requieran los aparatos, excepto el costo de los materiales.



ecolux
HIGIENE PROFESIONAL

TODO EL DÍA, TODOS LOS DÍAS

Líbano 1491 - Tel.: 601 71 19 - 606 11 67 - Urgencias: 095 017 899
www.ecolux.com.uy

Language Consultancy Services

- ★ ¿Necesita un plan de capacitación en idiomas?
- ★ ¿Necesita conocer el nivel de inglés de su personal?
- ★ ¿Quiere capacitar a su staff para desempeñar tareas en inglés?
- ★ ¿Está preparando una presentación en inglés y necesita apoyo?
- ★ ¿Tiene que participar de una conferencia telefónica y necesita asesoramiento?

